

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif adalah pengumpulan data yang dipandu oleh fakta-fakta yang ditemukan pada saat penelitian di lapangan. Pendekatan kualitatif adalah sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Suatu teknik pengumpulan data yang menggunakan wawancara dan dokumentasi.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek merupakan pusat perhatian atau yang menjadi sasaran peneliti untuk memperoleh informasi dan data atas pertanyaan yang akan penulis ajukan dan nantinya menjadi sumber data penelitian. Subjek dalam penelitian ini Tim Pelaksana Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Di Antaranya adalah Dr. H. M. Abduh, MA sebagai

penanggung jawab, Syaipul Hadi, S.IP, MA selaku ketua tim, Nur Falikhah, M.Sc selaku sekretaris, Sri Anafarhanah, SEI. M.SI selaku bendahara, Raden Yani G. SE, MM dan H. Abu Sadikin selaku seksi Acara, Alkautsar Noor Riyani selaku Koordinator Kesekretariatan, Muhammad Agus Pranoto, S.Sos selaku perlengkapan, Harmini, S.Sos, M.AP selaku koordinator konsumsi, Muhammad Marzuki, S.Pd.I selaku koordinator dokumentasi dan publikasi, Drs. H. Syukeriansyah, MA dan Drs. H. Faisal, M.HI selaku Tim Asesor Sertifikasi dan Drs. Aceng Abudin, MM dan H. Madiansyah, M.Pd.I selaku peserta kegiatan sertifikasi.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah permasalahan yang membahas Manajemen Kegiatan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

C. Lokasi penelitian

Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, Jl. A. Yani, KM. 4,5 Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70235 Telp: (0511) 3252829, Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah, Jl. Brigjen Katamso No.3 Palangka Raya Kalimantan Tengah – 73112.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

a. Data Primer

Data-data yang diperoleh peneliti dari sumber-sumber utama dan dianggap penting yang dapat menambahkan dan melengkapi data dari sumber utama. Iaitu Tim panitia Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

b. Data Sekunder

Yakni data penunjang atau pelengkap yang dianggap penting yang dapat menambahkan dan melengkapi data dari sumber utama. Didapat dari bahan pustaka berupa buku-buku, dokumen, media internet, Skripsi dan jurnal yang ada kaitannya dengan penelitian yang akan dilakukan. Seperti Sk panitia, SK Asesor, jadwal pembelajaran, buku panduan sertifikasi, hasil responden, jumlah peserta, tatatertib kegiatan dan masih banyak lagi.

2. Sumber data

Adapun jenis sumber data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut diantaranya:

a. Informan

Iaitu ada dari 2 orang peserta yang mengikuti pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).4 orang Panitia dari UIN Antasari,

1 orang Panitia dari Kementerian Agama Kalimantan Tengah, beserta 2 orang Asesor.

b. Dokumentasi

Dokumentasi adalah segala kegiatan, yang berhubungan dengan catatan dan aktivitas yang dilakukan dan terdokumentasi dalam suatu kegiatannya dalam kegiatan Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji Dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari Dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah. Dokumentasi bisa berupa tulisan, foto ataupun rekaman (suara).

Dokumentasi yang dilakukan penulis berhubungan dengan aktivitas yang dilakukan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi dalam Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji Dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari Dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah. Dokumentasi tersebut dapat berupa foto kegiatan atau informasi lain yang berkaitan dengan Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji Dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari Dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan oleh peneliti dalam mengumpulkan data yang diperoleh untuk membantu menyelesaikan penelitian iaitu:

1. Wawancara

Iaitu percakapan dengan maksud tertentu oleh kedua pihak iaitu interview. Dalam penelitian ini, wawancara yang dilakukan merupakan wawancara yang tidak terstruktur atau lebih dikenal dengan istilah wawancara tidak resmi (*informal interview*). Wawancara yang telah penulis lakukan kepada Syaiful Hadi, S. IP MA, selaku ketua panitia tim pelaksana sertifikasi pembimbing manasik haji pada tanggal 26 Desember 2022 untuk menanyakan bagaimana kesiapan penulis menanyakan bagaimana implementasi manajemen yang dipakai dalam Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

Penulis melakukan wawancara dengan Nur Falikhah, M.Sc selaku sekretaris pada 13 Desember 2023 untuk mengetahui terkait data-data Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

Penulis melakukan wawancara dengan Sri Anafarhanah, SEI. MSI., selaku bendahara Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan

Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Pada tanggal 12 Maret 2023 untuk mengetahui berapa yang dibutuhkan dalam melaksanakan kegiatan sertifikasi dan penggunaan dana tersebut dan alur kegiatan Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

Penulis juga melakukan wawancara dengan Raden Yani G. SE, M, selaku Koordinator acara pada tanggal 20 Maret 2024 untuk mengetahui bagaimana persiapan sebelum pelaksanaan Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Dan bagaimana jalannya Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

Penulis juga melakukan kegiatan wawancara dengan Muhammad Marzuki, S.Pd.I selaku koordinator dokumentasi dan publikasi pada tanggal 18 Desember 2023 untuk mengetahui apa saja yang diperlukan dalam Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Tugas dan fungsi panitia Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah

Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Penulis melakukan wawancara dengan Drs. H. Syukeriansyah, MA dan Drs. H. Faisal, M.HI selaku Tim Asesor Sertifikasi pada tanggal 23 Maret 2024 untuk mengetahui syarat, tugas dan fungsi asesor dan narasumber serta kegiatan apa saja yang dilakukan asesor dan narasumber Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

Penulis melakukan wawancara dengan H. Madiansyah, M.Pd.I dan Drs. Aceng Abudin, MM selaku peserta kegiatan sertifikasi pada tanggal 22 Maret 2024 untuk mengetahui bagaimana Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Dari awal sampai akhir, sesuai atau tidak dengan apa yang dipersiapkan oleh panitia.

2. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat khabar, majalah, notulen rapat dan agenda. Metode ini digunakan untuk memperoleh data tentang peserta Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan

Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah). Profil UIN Antasari Banjarmasin, serta gambaran Pelaksanaan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji dan Umrah Profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah).

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mengatur urutan data, mengorganisasikannya ke dalam suatu pola, kategori, dan satuan huraian dasar. Pada tahap ini peneliti melakukan klasifikasi data penelitian menggunakan dengan mengemukakan Manajemen Pelaksanaan Sertifikasi Bimbingan Manasik Haji dan Umrah profesional Angkatan Ke III Tahun 2023 (Kerjasama UIN Antasari dengan Kementerian Agama Provinsi Kalimantan Tengah) yakni dari hasil pengumpulan data dan menganalisis data dengan menggunakan Teknik analisis deskriptif kualitatif. Setelah mengumpulkan data-data yang diperoleh maka disusun dan disajikan, kemudian dianalisis secara langsung untuk mengungkapkan arti data tersebut, dan menggambarkan keadaan sasaran apa adanya.